

Uno de los pioneros en el Lago Fagnano

## Germán Genskowski es el nuevo Ciudadano Ilustre de Magallanes

“Una cosa muy importante, me imagino”, fueron las escuetas palabras pronunciadas por Germán Genskowski Middleton al ser consultado por su nombramiento como Ciudadano Ilustre de Magallanes 2025. “Pensé que podía decir que no”, agregó entre bromas.

Genskowski fue propuesto por el Premio Nacional de Historia, el magallánico Mateo Martinic, y su postulación fue respaldada por el Consejo de Ciudadanos Ilustres. En una votación que se extendió por más de 30 minutos, fue elegido por ser uno de los pioneros del sector del Lago Fagnano, al sur de Tierra del Fuego.

Recibió la noticia de parte del gobernador regional Jorge Flies, quien llegó hasta su domicilio en Punta Arenas, acompañado de otros Ciudadanos Ilus-



Germán Genskowski recibió en su hogar la noticia de su nombramiento como Ciudadano Ilustre de Magallanes.

tres de la región.

La distinción será conferida durante la celebración del Día de la Región, el próximo 21 de octubre.

“Hizo su vida e incluso fue representante del Estado en el Lago Fagnano cuando ahí no había nadie”, señaló el gobernador Flies, quien lo destacó como

un hombre que ha hecho patria en un lugar indomable.

Por su parte, su esposa, Maricela Díaz, se mostró emocionada ante el nombramiento. “Mi corazón late a mil por hora”, confesó.

Genskowski es un hombre de pocas palabras y expresiones. Así lo describe el fotógrafo Guy Wenborne, uno de los encargados de retratarlo en un reciente documental. Nació y creció en el extremo sur. Trabajó junto a su padre en un aserradero cercano al Lago Fagnano, en Caleta María.

Sin embargo, en algún momento dejó el lugar. Consiguió un trabajo y un cargo importante en Enap, donde conoció a su compañera de vida, Maricela Díaz. Según relata el documental, fue en esa etapa cuando comenzó a soñar con volver a vi-

» Distinción será conferida el 21 de octubre, en el Día de la Región

vir en uno de los rincones más alejados del mundo. En aquella época no existían caminos ni transporte terrestre, por lo que todo debía hacerse a caballo.

En dicha zona ha trabajado en la ganadería y, desde la década de los noventa, en el turismo. Durante años, él y su familia fueron los únicos habitantes del Lago Fagnano. Incluso llegó a ser el representante de la Armada de Chile en esa zona.

Actualmente, Genskowski trabaja en la instalación de un museo que busca reconstruir y preservar la historia de su familia. **LPA**